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А  ЗАВТРА ГРЯНЕТ ПЕРВОМАЙ...
Уважаемые политехники!
Примите искренние поздравления с наступающим Первомаем - Днем меж

дународной солидарности трудящихся, праздником Весны и Труда!
Мира, добра, здоровья и благоденствия Вам и Вашим семьям!
И в эти майские дни помните: если не мы за себя, то кто же за нас?
Пусть у Вас и Ваших близких всегда будет любимая работа, зарплата, уда

ча, радость и доброта души.
С праздником Вас, дорогие коллеги!

Н.ГЛУШКО,
председатель профсоюзной организации ТПУ, член ЦК профсоюза.

«Время 
не властно над 

ними, они снова 
на передовой»
В течение последних пяти лет я нахо

жусь в окружении прекрасных людей - 
ветеранов Великой Отечественной вой
ны.

Тяжелейшие испытания войны не 
сломили, а, наоборот, закалили души 
тогда молодых защитников нашей Роди
ны, сформировали в них неугасающий 
заряд энергии, умение преодолевать 
трудности и двигаться постоянно впе
ред.

Энтузиазм молодости, закаленный 
на полях войны, позволил им не только 
успешно закончить Томский политехни
ческий институт, но и быть в лучших ря
дах студенчества.

Так, председатель Совета ветера
нов, Астафуров Александр Васильевич 
был круглым отличником, сталинским 
стипендиатом.

Большинство из студентов-участни- 
ков Великой Отечественной войны по
сле окончания института были оставле
ны на кафедрах, где они успешно защи
тили диссертации и стали ведущими 
учеными и организаторами учебного 
процесса. Это прежде всего Чучалин 
Иван Петрович, первый директор НИИ 
ЯФ, ректор двух вузов, Богданов Петр 
Егорович, декан ХТФ, а затем в течение 
17 лет - проректор института по учебной 
работе, и многие другие.

Несмотря на возраст, болезни вете
раны продолжают вести огромную вос
питательную работу среди студентов, 
выступая перед ними на поточных заня
тиях, в Комнате Боевой Славы.

Постоянный контакт между ветера
нами, встречи, которые устраивает рек
торат 2 раза в год, создают атмосферу 
настоящего солдатского братства, воз
вращают каждого из них к славным го
дам юности, действуют лучше любого 
лекарства, поддерживая здоровый дух.

Мы восхищаемся Вами, наши доро
гие участники Великой Отечественной 
войны.

Здоровья вам и счастья!
А.В.ВОДОПЬЯНОВ, проректор по 
учебно-воспитательной работе и 

социальным вопросам.

С ПРАЗДНИКОМ 
ПОБЕДЫ!

Приносим извинения
В прошлом номере нашей газеты в заметке Г. 

Ивановой «Конференция» по вине редакции бы
ли допущены орфографические ошибки. При
носим извинения автору, организаторам и участ
никам конференции «Проблемы геологии и ос
воения недр». Виновные понесли наказание.

Михаил КАРАВАЕВ, 
студент ГРФ  

У памятника политехникам, 
павшим в боях за Родину.

«Памяти павших будьте 
достойны...»

Люди,
остановитесь, 

вдумайтесь в эти слова! 
Ш епчет губами 

ушедших воинов 
в грозной тиши 

золотая листва... 
Дождик слезами 

улицы моет, 
от этого плача 
гудит голова. 

«Памяти павших 
будьте достойны...»

В сером граните 
стынут 
слова.

1973 год.

В Комнате Боевой Славы 
ТПУ готовится к обновле
нию экспозиция, посвящен
ная Великой Отечествен
ной войне. Экспонаты, как 
и люди, нуждаются в цели- 
тельстве и обновлении. Есть 
надежда, что скоро поли
техники увидят преобра
зившуюся, сияющую новы
ми гранями Комнату. 
Ведь это наша история.
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НА СМОЛЕНЩИНЕ
22 июня началась Великая Отечест

венная война, а месяц с небольшим 
спустя из Томска на фронт отправилась 
166-я стрелковая дивизия. Сформиро
вана она была из сибиряков и служили 
в ней наш и политехники. Д ивизия 
прибыла на фронт и заняла позиции на 
дальних подступах к нашей столице. 
Сибиряки сражались героически и на
долго задержали наступление врага. В 
боях погибла почти вся дивизия, а ос
тавшиеся в окружении сибиряки ушли 
в Вадинские леса и продолжали сра
жаться с фаш истами, организовав 
партизанские отряды. Одним из отря
дов командовал преподаватель Томско
го индустриального института (ныне 
ТПУ) Василий Васильев. В неравных 
боях погибли почти все.

Десятилетия спустя на ^ -------------
места боев 166-й дивизии 
и партизан приехали сле
допыты из Томского поли
технического института.
То, что они увидели, их по
разило. Село, возле кото
рого были могилы воинов- 
сибиряков, было запущен
ным и бедным, в лесах - 
останки незахороненных 
воинов. Дорог не было.

Вернувшись в Томск, 
студенты рассказали о том, 
что видели, вызвались сде
лать все, чтобы увекове
чить память павших за Ро
дину. На месте боев было 
решено соорудить памят
ник. Инициативу студен
тов поддержали ректор 
ТПИ И. И. Каляцкий, а за
тем и его приемник 
И.П.Чучалин. Н еоцени
мую помощь студентам в 
сооружении памятника 
оказали тогда проректор 
по учебной работе П. Е.
Богданов и проректор по 
научной работе
Ю.П.Похолков.

Начиная с лета 1980 го
да, во время каникул выез
жал в село Верховье, 
Холмжирского района 
Смоленской области сту
денческий строительный 
отряд численностью 25 че
ловек. Работали бесплатно, 
ибо денег на строительст
во памятника выделено не 
было, но студенты разви

ли бурную деятельность, в результате 
которой к строительству были привле
чены многие томские предприятия, а 
затем и воинские части. Был построен 
непросто памятник, о котором только 
мечтали вначале, политехники воз
двигли грандиозный мемориал, в со
ставе которого и курган, и обелиск из 
нержавеющей стали высотой 16 мет
ров. На площади были установлены 
пушки, минометы времен войны, а ря
дом воспроизведена копия настоящего 
партизанского лагеря, каким он был в 
те грозные годы: землянки, кухня, 
штаб и так далее. Рядом был построен 
музей, в котором собраны многочис
ленные документы.

Инициативу томских политехников 
поддержало руководство Министерст

ва Обороны, которое направило в по
мощь студентам армейские части. Бла
годаря этому за три месяца была пост
роена асфальтированная дорога через 
ранее непроходимые болота. Дорога 
эта открыла местным жителям путь на 
автотрассу М осква-М инск, к станциям 
железной дороги, помогла решить ряд 
практических жизненных вопросов. В 
знак благодарности местный совхоз 
был переименован в Томский, также 
назван и сельсовет. Так появилась час
тица томской земли на Смоленщине.

На открытие мемориала собралось 
из окрестных деревень множество 
людей, приехали и оставшиеся в живых 
воины. Такого торжества жители Вер
ховья никогда не видели.

Некоторое время спустя построен-
------- ^  ный студентами-политехни-

ками мемориал был объявлен 
филиалом Всероссийского 
музея Великой Отечествен
ной войны.
Прошли годы. Как же сложи
лись судьбы студентов, 
строивших мемориал на Смо
ленщине?

Светлана Колмогорова и 
Иван Кляйн - ныне депутаты 
Томской областной Думы. 
Иван Григорьевич - Генераль
ный директор пивзавода. К о
мандир отряда - Олег Уман- 
ский, ныне - Генеральный ди
ректор “Томскмедиа” и по 
совместительству доцент ме
дицинского университета. 
Тимур Кожахметов, казах по 
национальности, уехал на 
Родину, где занимает высокие 
должности в области энерге
тики. Все участники строи
тельства мемориала закончи
ли институт с хорошими ре
зультатами. Отряд был удос
тоен Премии Ленинского 
комсомола и других высоких 
наград. Многие сотни писем 
благодарности пришли в ин
ститут от оставшихся в живых 
воинов и партизан, от родст
венников погибших. Все они 
полны тепла и добрых слов 
Томским студентам, сделав
шим тогда большое и нужное 
дело.
_  И. Т. ЛОЗОВСКИЙ.

памятника. 
20 сентября, 1984 год.
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У каждого человека есть особые даты 
в жизни, которые как вехи времени, обо
значают пройденный им путь.

Маргарита Парфирьевна ‘ Окунева - 
учебный мастер кафедры горного дела и 
геодезии, давно ощущает приближение 
своей очередной вехи: 6 мая 1998 года ей 
исполняется 70 лет. Дата значительная, 
подчеркивающая, что много времени 
прошло со дня рождения, а в таком поло
жении каждому человеку хочется огля
нуться назад. Для Маргариты Парфирь- 
евны прошлое - это многолетний непре
рывный труд. В 1953 году, окончив Том
ский топографический техникум, она 
пришла на работу в политехнический 
университет, где ее определили лаборан
том на кафедру горной механики. Заве
дующий кафедрой профессор Балашов

МАСТЕР
И.А. поручил ей работу чертежника, и 
она нДчала'осваивать это не совсем зна
комое дело. Сначала выполнялись черте
жи, как иллюстративный материал к 
учебным занятиям, а затем усложнялся и 
расширялся состав ее обязанностей: ста
ла оформлять графические материалы 
для стендов с показателями деятельности 
своего факультета и института, для про
пагандистской работы приемной комис
сий- стендов для выставок на научно- 
технических конференциях. Много услуг 
ею оказано диссертантам, нуждавшимся 
в подготовке своих графических матери- 
алов.Через ее золотые руки прошли на
учные задумки многих соискателей док
торских и кандидатских диссертаций, 
претворенные в чертежи. Их качество и 
четкость исполнения вызывали восхи
щение ученых Санкт-Петербурга, Дне
пропетровска, Екатеринбурга и других 
городов России. Ни один чертеж хозяй
ственных договоров не минул ее рук.

Работа чертежника внешне представ
ляется несложной и монотонной. Чего 
кажется проще: бери рейсфедер, рейс
шину с линейкой, лекало, и заправив ин
струмент тушью, выводи на бумаге ли
нии. Однако, в действительности работа 
чертежника требует специальной грамот
ности, понимания чертежа и замысла за
казчика, выраженного порою только в 
эскизных набросках. Из под рук Марга
риты Парфирьевны выходят точные, чет
кие графические образы деталей и конст
руктивных узлов, графические интерпре
тации математических зависимостей. 
Все это представляется с высокой степе-

Юбилеи
нью наглядности, красиво и привлека
тельно для пользователей.

Маргарита Парфирьевна любит свою 
работу за красоту восприятия ее резуль
татов, за обнадеживающую пользу. Не 
покладая рук, с удовлетворением трудит
ся она чертежницей, достигнув в этом де
ле высокого мастерства, соединенного с 
кропотливостью и тщательностью ис
полнительской техники. Каждое утро 
она с радостным настроением выходит 
из своей квартиры на улице Советской, 
ровно к девяти часам появляется на ка
федре и, привычно заняв рабочее место, 
погружается в очередное трудовое зада
ние. В подобном ритме и содержании ра
боты прошло у нее 45 лет. Всё это время 
неизменно связано с трудом на кафедре 
горного профиля, что подчеркивает ее 
завидное постоянство, какую-то особую 
привязанность к  горному делу.

За безупречную и длительную работу 
Маргарита Парфирьевна награждена ме
далью “Ветеран труда”, почетным зна
ком «Шахтерская слава» III степени. 
Коллеги по работе в ТПУ горячо позд
равляют ее с юбилейным днем и желают 
доброго здоровья, успешного продолже
ния своего труда по специальности, зара
ботанной опытом.

В.Г.ЛУКЬЯНОВ, 
заслуженный деятель науки, профес

сор, доктор технических наук, заведую
щий кафедрой горного дела и геодезии, 

В.Ф.КУЦЕПАЛЕНКО, 
доцент, бывший декан ВИК и заочного 

факультета, бывший заведующий 
кафедрой охраны труда и горного дела

ТПУ.

140 ЛЕТ СО ДНЯ 
РОЖДЕНИЯ ПРОФЕССОРА 

В.П.АЛЕКСЕЕВСКОГО
Профессор Владимир Петрович Алексеевский оставил значи

тельный след в истории Томского технологического института в 
период дореволюционной России. Это был известный ученый и 
преподаватель в области математики и теоретической механики, 
директор института с 1907 по 1911 год.

Родился В.П.Алексеевский 7 апреля 1858 года (по старому сти
лю) в Новгородской губернии. Его отец постарался дать сыну хо
рошее образование. Окончив гимназию в Нижнем Новгороде, 
Владимир поступает на физико-математический факультет Харь
ковского университета. После его окончания в 1884 году он был 
оставлен на факультете, как очень способный студент, для подго
товки к преподавательской деятельности и профессорскому зва
нию по математике. В 1893 году он защищает диссертацию на тему 
“О функциях, подобных функции Гамма” и становится магистром 
чистой математики. Для дальнейшего совершенствования учено
го, изучения достижений в области математики и постановки на
учной и учебно-методической работы в ведущих университетах 
Европы в 1894 году ему была дана двухгодичная зарубежная ко
мандировка. Научные работы Владимира Петровича в конце про
шлого века получают широкую известность среди математиков. О 
работах Алексеевского докладывают в Лейпцигской академии в 
Германии, в 1896 году бельгийский ученый Бопен излагает его ра

боты и вводит в математику термин “Функция Алексеевского”, а в 
1899 году английский ученый Барнс излагает исследования Влади
мира Петровича, как теоремы Алексеевского.

После возвращения из-за границы он продолжает успешно ра
ботать в Харьковском университете.

Вскоре заканчивается Харьковский период жизни Владимира 
Петровича. В 1905 году, получив приглашение, он переезжает в 
Томск и занимает должность ординарного профессора ТТИ по ка
федре теоретической механики.

Вся последующая жизнь В.П.Алексеевского уже связана с Том
ским политехническим. Переезд Владимира Петровича из Харько
ва в Томск привел к серьезным изменениям в его жизни. После чи
стой математики, в которой он достиг высокого профессионально
го уровня, как ученый и преподаватель, начинается преподава
тельская деятельность по теоретической механике. К этому добав
ляется еще большая организационная и административная работа 
в молодом развивающемся Сибирском вузе.

В ноябре 1907 года основатель и первый директор ТТИ про
фессор ЕЛ.Зубашев отказывается от должности, и 7 ноября Совет 
института единогласно избирает нового директора - профессора 
Алексеевского, который и был затем утвержден в этой должности 
министром народного просвещения.

Период 1907-1911 годов, когда Владимир Петрович возглавлял 
институт, был непростым. В полном объеме начиналось диплом
ное проектирование и выпуск инженеров на всех факультетах, 
подготовка собственных преподавательских кадров из числа выпу
скников, увеличивался объем научных исследований.

(Окончание на 4 стр.)
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Не за горами весенняя сессия. А кто, 
как не библиотека - самый гостеприим
ный дом для тех, кто хочет сдать ее ус
пешно. Здесь Вам всегда помогут и с не
терпением ждут. В распоряжении поли
техников - читальные залы и одно из са
мых полных в Томске наименований ли
тературы.

Весна, хоть и не очень-то нынче на 
весну похожая, все же идет. Соответст
венно, неся с собой романтические наст
роения, грипп и прочие традиционные ве
ши. Одна из них - репетиционные экза
мены в вузах. В Томском политехничес
ком они проходили с пятого по двенадца
тое апреля. Как именно, мне рассказала 
заместитель ответственного секретаря 
Центральной приемной комиссии ТПУ 
Эльвира Михайловна Кондакова:

- Репетиционные экзамены в этом 
году у нас проходили на все одиннадцать 
факультетов, кроме факультета языко
вой коммуникации.

- А почему?
- Потому что на этот факультет в ны

нешнем году у нас прием первый раз, 
лицензия получена недавно, и мы реши
ли пока экзамены не проводить.

- Каковы результаты?
- В этом году экзамены сдавали око

ло семисот человек.
- Насколько успешно?
- Не очень хорошо. Уровень знаний 

абитуриентов ниже, чем раньше.
- Какой факультет ТПУ сегодня са

мый престижный?
- Когда стали подавать к нам заявле

ния, то получилось, что на первое место 
по количеству заявлений вышел ТЭФ. 
На второе - инженерно-экономический,

140 лет со дня рождения 
В.П.АЛЕКСЕЕВСКОГО

(Окончание. Начало на стр. 3)
Только для работы на механическом отделении были оставлены в 

институте его выпускники: В.П.Еланцев, В.В.Мраморное, Н.А.Бала- 
кин, В.М.Хрущев, В.Г.Карпенко, Б.С.Дунаев, А.П.Малышев. В по
следствии Хрущев стал профессором, известным ученым в области 
электротехники, а Балакин - доцентом, первым заведующим кафед
рой сварочного производства.

В эти годы численность студентов в институте была самая боль
шая за первые 20 лет существования ТТИ. А первый выпуск инжене
ров состоялся лишь в ноябре-декабре 1906 года. Как директор, 
В.П.Алексеевский видел необходимость развития в институте пер
спективных специальностей и научных направлений. В1909 году он 
совместно с профессорами Б.П.Вейнбергом и В.Л.Малеевым высту
пил с инициативой об открытии кафедры воздухоплавания и агротех
нической лаборатории. Совет института поддержал это предложение. 
Томская городская дума по просьбе технологического института 19 
ноября 1909 года приняла постановление о безвозмездном отведении 
участков земли для постройки агротехнической лаборатории инсти
тута и аэродрома. Но, к сожалению, министерство народного просве
щения отклонило это перспективное предложение. Большое значе
ние для подготовки студентов по курсу" Теоретическая механика" 
имели изданные в 1913 году в Томске курсы лекций В.П.Алексеевско- 
го "Динамика точки и систем" и” Теоретическая механика", часть II. В 
1911-1912 и затем в 1915-1916 годы он был председателем профессор
ского суда института. 1916 год стал последним годом работы Влади
мира Петровича в Томском технологическом институте. Он умер 13 
мая 1916 года от гангрены правой стопы, а также связанного с этим 
общего заражения крови и перерождения сердечной мышцы. Его се
мье была назначена пенсия в размере 3750 рублей в год, что составля
ло около 85% профессорского оклада.

ю.млозинский,
доцент машиностроительного факультета.

У ВАС ЕСТЬ ШАНС!
он всегда высоко котировался, и на тре
тье - факультет автоматики и вычисли
тельной техники. Эти экзамены будут 
засчитываться, как вступительные.

- Сколько, кстати, это стоило посту
пающим?

- Один экзамен - шестьдесят рублей.
- А сколько их было?
- На все технические специальности 

сдавали три экзамена: математика, фи
зика, сочинение - все письменные. В 
этом году у нас появился новый факуль
тет - гуманитарный. На этот факультет 
другие экзамены: история России устно, 
иностранный язык устно иоочинение.

- Какой в этом году проходной балл?
- Этого пока я не могу вам сказать. 

Проходной балл формируется только 
лишь в конце июля, когда все сдадут 
вступительные экзамены. Экзамены 
оцениваются по многобалльной систе
ме. Вот у нас, например, по математике 
максимальный балл - двадцать, по физи
ке и химии тоже. А сочинение, история, 
иностранный язык оцениваются по пя
тибалльной системе.

В прошлом году максимальный про
ходной балл - сорок пять - был на АВТФ 
по специальности” Информационные

системы в экономике”. Но и в этом году 
получить такие высокие результаты мо
гут все желающие. Все зависит от уровня 
подготовки, способностей и главное, 
желания.

Итак, те, кто напрягся в эти снеж
ные апрельские денечки, может летом 
спокойно лежать на песочке. Но не рас
слабляйтесь уж очень, дорогие абитури
енты! Вы все еще абитуриенты, несмот
ря на то, что сдали все экзамены весной. 
Сдавать их заново, вам, конечно, не 
придется, но если вы не подадите вовре
мя документы - с 30 июля по 5 августа - 
то увы! Ваш аттестат и прочие бумажки 
будут участвовать в конкурсе наравне со 
всеми. А если ваши весенние оценки вас 
не устраивают, вы имеете право какой-то 
предмет пересдать - бесплатно, естест
венно. А пересдавать, видимо, придут 
многие. Судя по сводке результатов, со
ставленной приемной комиссией, из 
всех поступающих почти треть срезалась 
на первом же экзамене. Однако, шанс 
есть всегда, и летом, безусловно, ТПУ 
будет потрясен тем, какие кадры идут в 
его ряды. Дерзайте!

Ю.ГРЕНКИН.
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ДАН ПРИКАЗ ЕМУ НА ЗАПАД,
«  т

ЕИ - В ДРУГУЮ СТОРОНУ...
Крепостная система распределения, существовавшая в со

ветские времена, разбросала цвет технической интеллигенции 
по городам и весям нашего отечества. Благодаря ему, мы осво
или целину, продолбили вечную мерзлоту и украсили пустыни 
каналами и фонтанами. Теперь все чуть-чуть по-другому. Как 
именно, мне объяснил директор центра организации целевой 
дополнительной подготовки и трудоустройства Георгий Василь
евич Симонов:

- «Распределение» - термин, вообще говоря, архаичный. 
Это примета плановой экономики, когда сверху м инистерств 
во высшего образования в соответствии с заявками от отрас
левых предприятий требовало специалистов. Тогда это назы
валось «места назначения». И студент распределялся. При
чем существовал рейтинг - в зависимости от успеваемости, 
участия в общественной работе студент мог выбирать. От
личники мигом расхватывали престижные места и районы, а 
неуспевающим оставались, что называется, рожки да ножки. 
Это делали кафедры и именно это считалось предваритель
ным распределением. После него, на официальном распре
делении комиссия студента спрашивала, не передумал ли он, 
не изменилось ли чего? Если нет, то распишись - вперед и с 
песней. Бывало и такое, что студент приходит и говорит: 
«Передумал я». Эффект домино знаете, что такое? Трр!.. Вся 
цепочка, последующая за ним, посыпалась. До мордобития 
доходило... Это ж  надо все было менять, перестраивать зано
во.

- А как распределяются студенты теперь?
- Вместо «Положения о распределении» сейчас сущест

вуют «Временные рекомендации по трудоустройству», где 
написано, что вуз не имеет права выпускникам, не имеющим 
контракта с предприятием, навязывать место работы. Мы 
ему говорим - вот двадцать вариантов. А он, допустим, отве
чает: «Не хочу ни одного. Хочу свободное трудоустройство». 
Раньше, чтобы получить свободное трудоустройство, надо 
было десять справок собрать. Сейчас - ни одной. Может че
ловек хочет другим совсем заниматься - зачем его застав
лять? Однако кое-что мы все-таки сохранили.

-Что?
- Мы решили, во-первых, что главная фигура в вузе - это 

студент...
- О, какая фраза замечательная!
- Да. И его надо уважать. Если мы его пять лет 

учим, то просто так его выгнать за ворота неудобно.
Поэтому первое - есть традиции, которые не надо 
отменять. Вот стоят, к примеру, какие-то там гвар
дейцы у Букингемсского дворца - и пусть себе сто
ят. Что это, мешает кому-то, что ли? Наоборот. И 
мы думаем, что вуз, имеющий столетние традиции, 
отказываться от них не должен. Второе - есть такое 
понятие, как социальная защита студента. Если он 
не заключил контракт, то мы стараемся ему как-то 
помочь с работой. Ведь в ТПУ постоянно обраща
ются потенциальные работодатели, вот, например, 
у меня на столе лежит, смотрите - «Манотомь» про
сит двоих специалистов, в отдел маркетинга и сбы
та продукции. И мы уже направили желающих. А 
если бы их не нашлось - ну что ж, заставлять нико
го ни в коем случае не стали бы. Планировать, так 
сказать, спрос на специалистов сложно. Но можно 
- в условиях нормально работающей экономики. А 
сейчас... Это ведь не блины печь - сейчас испек и

сразу съел. Кто знает, что будет через пять лет, какие специ
альности будут затребованы. Хотя по-хорошему, мы должны 
формировать план приема в соответствии с запросом на пять 
лет вперед. В стабильной ситуации это совершенно реально.

- Как именно сложилось с распределением в этом году?
- Бакалавров не распределяем. Большинство из них все 

равно идут на продолжение обучения. А инженеров обяза
тельно.

- Куда?
'  - В основном, это Сибирь и Дальний Восток. Европа - 

ноль абсолютно, центральные регионы России - практичес
ки так же.

- Насколько охотно выпускники на это идут?
- Знаете, честно вам скажу, распределение - это празд

ник. Студенты приходят красивые, нарядные, радостные, 
ведь это итог всего обучения. И потом - они знают, что едут 
туда, куда сами выбрали. Конечно, бывает, что в последний 
момент планы меняются. Мы попытались проверить, сколь
ко же из них доехало. Но не очень удачно. Это раньше пред
приятие обязано было в пятидневный срок нам сообщить, 
что студент прибыл, а теперь какое-нибудь ОББ - общество с 
безграничной безответственностью, где Марья Ивановна и 
за директора, и за секретаршу - вряд ли станет себя утруж
дать.

- А в Томске много остается выпускников?
- Примерно процентов тридцать, в основном, благодаря 

договорам. У нас много договоров с ВНК, Сибхимкомбина- 
том и другими предприятиями области. Проблем с распреде
лением нет и в этом году. Свежеиспеченные выпускники 
идут нарасхват. Выпускники всех одиннадцати факультетов 
ТПУ уже предположительно «пристроены».

Радостно думать, что в жизни есть хоть что-то стабиль
ное, помимо телесериалов. Но надо сказать, что если вдруг 
нашему выпускнику вздумается изменить сюжет своей судь
бы, то никакому режиссеру за ним не угнаться. И Юрию 
Сенкевичу из «Клуба путешественников» - тоже. Необъят
ные просторы СНГ по-прежнему вдохновляют студентов 
ТПУ искать себя. И они себя найдут.

В.СЛОЖНОЦВЕТНЫХ.
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Письмо в редакцию

Так уж повелось, что наша группа 
528 химико-технологического факульте
та 1973 года выпуска отмечает праздни
ки “красного календаря” через каждые 
пять лет.

Вот и в этом году нашлось немало 
энтузиастов из городов Томска, Новоси
бирска, Кемерово вновь встретиться на 
наш серебряный юбилей - 25-летие со 
дня зашиты диплома и выдачи путевок в 
жизнь в разные города России и теперь 
уже ближнего зарубежья. 25-летняя ис
тория...

Обращаемся к вам с просьбой по
мочь собраться вместе выпускникам 
1973 года ХТФ 6-7 июня сего года в 12 
часов у второго учебного корпуса ХТФ, 
напечатав это письмо в нашей любимой 
многотиражке, в надежде, что будем ус
лышаны томичами.

Город юности - мы повзрослели,
В серебристой пороше виски,
О тебе под гитару мы пели 
И слагали стихи о любви.
Мы встречали с тобою рассветы 
На высоком крутом берегу,
По широким бродили проспектам, 
Нарушая с листвой тишину.
Город юности, город надежды.
Город дружбы, знакомства и встреч, 
Стал моложе с годами, чем прежде, 
Весь в березовых косах до плеч.
Ты останешься в памяти юным,
Мы студенческой дружбе верны, 
Вновь встречая рассветы над Томью, 
Ощущаем, что мы - томичи!

С уважением кемеровчане: 
группы 528 - Н.Хлебникова, 

Л.Дорогань, Э.Лаврова,
С.Протасов, А.Корчагин; 

от группы 568 - А.Дьяконов, 
С.Горбачев, Л.Колобовникова, 

В. Крючкова.

НАЗАД, В ПРОШЛОЕ...
...434 года назад, в Штадфорде (Англия) ро

дился замечательный английский писатель 
Вильям Шекспир. На протяжении почти по
лувека его почитателями являются различные 
слои населения разного возраста. На сиенах 
всего мира ставили и ставят его известные 
всем произведения, не оставляющие равно
душным ни одного зрителя. Это такие пьесы, 
как “ Ромео и Джульетта”, “Гамлет”, “Двенад
цатая ночь” и другие.

11 апреля в 324 аудитории главного корпуса 
ТПУ состоялся вечер, посвященный памяти 
выдающегося английского писателя. По пред
ложению Русско-Американского центра воз
родить традиции проведения творческих ве
черов, посвященных памяти писателя, перво
курсники подготовили программу, в которой 
воспроизвели отрывки пьес из произведений 
Шекспира, сонеты (исп. Наталья Кухта, Кав- 
торин Александр, Константин Суходолин, 
Павел Емешев). “Изюминкой” вечера яви
лось то, что сыгранные пьесы звучали только 
на английском языке.

Извечно мучающий вопрос всех времен 
“Быть или не быть?” (из пьесы “Гамлет”) был 
прекрасно преподнесен зрителям Андреем 
Марковым. “Зерном” вечера явился отрывок

из произведе
ния “Двенад
цатая ночь”. 
Он отличался 
тем, что все ис
полнители бы
ли в костюмах, 
с о о т в е т с т 
вующих вре
мени Шекспи
ровской эпохи. 
Это дало воз
можность как 
исполнителям, 
так и зрителям 
наиболее пол
но прочувство

вать любовь, пе
реживания и по
стоянные интри
ги. Наиболее 
восторженно и 
тепло были 
встречены зри
телями диалоги 
Мальволио и

Томский политехнический университет объявляет о наличии 
вакантных должностей профессорско-преподавательского соста
ва для работы на контрактной основе:

Заведующего кафедрой: английского языка;
Профессора кафедры: теоретической и экспериментальной 

физики 16 разряда - 1 ставка; теоретических основ электроники 
17 разряда - 1 ставка, 0,5 ставки; промышленной и медицинской 
электроники 16 разряда, 0,5 ставки. . ^

Доцента кафедры: органической химии и технологии органи
ческого синтеза 14 разряда - 1 ставка; электрических станций 15 
разряда - 1 ставка; теоретической и экспериментальной физики 
14 разряда -1  ставка; экономики 15 разряда - 0,5 ставки, 0,5 став- 
ки;промышленной и медицинской электроники 15 разряда, 0,5 
ставки, теоретической механики и сопротивления материалов 15 
разряда - 1 ставка.

Старшего преподавателя кафедры: компьютеризация в маши
ностроении 13 разряда - 0,5 ставки; теоретической и экспери
ментальной физики 13 разряда - 1 ставка;

Ассистента кафедры: электроизоляционной и кабельной тех
ники 11 разряда - 1 ставка; теоретической и экспериментальной 
физики 11 разряда - 3 ставки; экономики 11 разряда - 0,5 ставки.

Срок подачи документов - месяц со дня опубликования в газете. 
Адрес университета: 634034, г. Томск,34, пр.Ленина,30.

Оливии (исп. Алексей Дегтярев, Ольга Кри- 
вобокова), герцога Орсино и Виолы (исп. 
Алексей Немыкин и Елена Спирина). Роли 
Марии, Тоби Белча, Агуе-Чика и Фабиана бы
ли великолепно исполнены Мариной Митро
фановой, Тихоном Кузьминым, Денисом На
заровым и Эдуардом Чепелевым. По ходу 
всей пьесы они держали зрителей в напряже
нии своими замысловатыми интригами. Не
забываемым моментом для зрителей было яв
ление единственного дерева в саду (исп. Алек
сандр Кавторин). Кульминацией творческого 
вечера стал диалог Ромео и Джульетты (исп. 
Тихон Кузьмин, Анастасия Христолюбова), 
который происходил в саду. Когда перепол
ненный чувствами Ромео говорил о своей 
единственной, трепетной любви, он выразил 
это настолько эмоционально, что в один из 
моментов, приняв близко к сердцу его слова, 
Джульетта едва не упала с балкона (это не бы
ло запланировано сценарием). Вечер стал не
забываемым для всех, благодаря таким веду
щим, как Екатерина Богословская и Артем- 
Исаев, а также Михаилу Корниенко, прекрас
но исполнившему роль В. Шекспира. Вдохно
вителями подготовки этого незабываемого ве
чера являются преподаватели английского 
языка Ануфриева Валентина Павловна, Ми
хайлова Ольга Владимировна, Перовская Зоя 
Федоровна, Казарина Татьяна Васильевна. 
Они, наполненные творческой идеей и вдох
новением возрождения традиции Шекспи
ровских вечеров, много времени отдали, что
бы раскрыть творческие, артистические спо
собности каждого исполнителя. В благодар
ность их напряженной работе явилось безуко
ризненное исполнение ролей первокурсника
ми и бурные аплодисменты зрителей. Итогом 
встречи были замечательные слова заместите
ля директора по учебной работе Русско-Аме
риканского центра Елены Геннадьевны Леон
тьевой и неожиданное поощрение двумя ог
ромными тортами и художественной литера
турой на английском языке каждого исполни
теля. Я считаю, что такие вечера необходимы 
студентам для их эстетического, познаватель
ного развития, улучшения знаний, совершен
ствования техники английского языка. Они 
тесно сплачивают студенческий коллектив и 
помогают выявить индивидуальные способ
ности каждого.

А.НЕМЫКИН, 
студент группы Р-071.
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